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Öffentliche Sitzung 

 

 

Auszug aus der Niederschrift der 9. Sitzung des 

Rates der Stadt Meckenheim vom 15.12.2021 
 

 

13.1 Warnung der Bevölkerung und Verbesserung des 

Hochwasserschutzes (Herr Friedrich, CDU-Fraktion) 

 

 

Herr Friedrich: 
Welche Möglichkeiten bestehen, Stand heute, zur Warnung der Bevölkerung und 

zur Verbesserung des Hochwasserschutzes?  
1. Gibt es zwischenzeitlich die Funkzellen-Warn-SMS für Meckenheim? 
2. Wurden zwischenzeitlich Informationen zu Hochwasserschutzsystemen 

eingeholt – Gibt es konkrete Vorschläge hierzu? 
3. Sieht die Stadtverwaltung die Möglichkeit an die Einwohner*innen 

Flyer/Broschüren (z.B. vom HKC) zum vorbeugenden Hochwasserschutz 
mit den nächsten Gebührenbescheiden im Januar/Februar zu verteilen? 

 

Antwort der Verwaltung: 
1. Die Mobilfunkwarnverordnung des Bundes wurde am 24. November 2021 

veröffentlicht. Das Bundesamt für Bevölkerungsschutz und 
Katastrophenhilfe muss nunmehr veranlassen, dass die Betreiberinnen und 
Betreiber der öffentlichen Mobilfunknetze mit der entsprechenden 

Infrastruktur zur Umsetzung der Verordnung ausgestattet werden. 
2. Am 15. Oktober 2021 hat eine Präsentation der Firma Beaver 

stattgefunden, an der alle beteiligten Fachbereiche sowie die Feuerwehr 
teilgenommen haben. Die vorgestellten Hochwasserschutzmaßnahmen sind 
jedoch nach Inaugenscheinnahme der örtlichen Verhältnisse auch nach 

Ansicht des Experten nicht geeignet, einen grundsätzlichen 
Hochwasserschutz für die von Hochwasser betroffenen Bereiche zu 

gewährleisten. Denkbar ist jedoch der Schutz einzelner Gebäude mit Hilfe 
der vorgestellten Systeme. 

3. Grundsätzlich besteht nach Auskunft der Stadtwerke die Möglichkeit der 

Beifügung von Anlagen zum Wassergebührenbescheid, der an alle 
Immobilieneigentümerin gerichtet wird. Die Bescheide werden Ende Januar 

versandt, ein Vorlauf von ca. 2 Wochen ist erforderlich. Die Kosten für eine 
Doppelseite DIN A4 belaufen sich auf ca. 15/16 ct/Blatt. Bei rd. 7800 

Haushalten entstünden somit Kosten in Höhe von 1200 €. Mittel hierfür 
sind nicht im Haushalt geplant. 
Denkbar wäre die schematische Darstellung des HKC, wie man seine 

Immobilie grundsätzlich schützen kann und auf der anderen Seite des 
Blattes ein Hinweis auf die Internetpräsenz des HKC und weiterer 

Organisationen/Behörden. 
 
Meckenheim, den 28.01.2022 

 
Klara Manner   

Schriftführerin  
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Auszug aus der Niederschrift der 9. Sitzung des 

Rates der Stadt Meckenheim vom 15.12.2021 
 

 

13.2 Ausstattung der Freiwilligen Feuerwehr (Herr Friedrich, 

CDU-Fraktion) 

 

 

Herr Friedrich: 
Ist die Feuerwehr zwischenzeitlich, mit den Erkenntnissen aus dem 

Hochwassergeschehen, besser ausgestattet worden? 
1. Gibt es zur Information der Bevölkerung durch Lautsprecherfahrzeuge die 

technischen Möglichkeiten oder wurden diese zwischenzeitlich geschaffen? 

2. Wurden zwischenzeitlich: Stromprüfer für jedes Fahrzeug mit Pumpe, 
Gummistiefel der Sicherheitsklasse S5, Unwetterrollwagen und eine 

hochwassersichere Notromversorgung bzw. eine alternative Lösung zur 
Sicherstellung der Kommunikation bei Stromausfall angeschafft? 

 

Antwort der Verwaltung: 
1. Die Stadt Meckenheim verfügt über zwei mobile Lautsprecheranlagen, die 

flexibel auf unterschiedlichen Fahrzeugen einsetzbar sind. Des Weiteren 
verfügt die Feuerwehr über diverse Fahrzeuge mit Lautsprecherfunktion. 
Diese sind jedoch bei größeren Schadenslagen zumeist nicht oder nur 

begrenzt verfügbar, weil sie andere Funktionen wahrnehmen. 
2. Die Aufträge für Stromprüfer für jedes Fahrzeug mit Pumpe und die 

Gummistiefel der Sicherheitsklasse S5 sind vergeben. Die Feuerwehr 
Meckenheim verfügt aktuell über einen Unwetterrollwagen. Die 

Beschaffung von 2 – 3 weiteren wäre wünschenswert. Die Kosten belaufen 
sich pro Stück mit Beladung auf ca. 15.000 €. Mittel hierfür sind im 
aktuellen Doppelhaushalt nicht vorgesehen und müssten daher für den 

Haushalt 2023 geplant werden. Zu klären wäre in diesem Zusammenhang 
auch, wo die Rollwagen gelagert werden können, weil die Kapazitäten des 

Feuerwehrgerätehaus Meckenheim erschöpft sind. Der Rhein-Sieg-Kreis 
erarbeitet aktuell Lösungen für ein mögliches Redundanzsystem. Die 
Vorhaltung derartiger Systeme ist mit einem hohen Kostenaufwand 

verbunden, der in einer zukünftigen Haushaltsplanung zu berücksichtigen 
wäre. 

 
 
 

Meckenheim, den 28.01.2022 
 

 
 
Klara Manner   

Schriftführerin  
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Auszug aus der Niederschrift der 9. Sitzung des 

Rates der Stadt Meckenheim vom 15.12.2021 
 
 

13.3 OGS Plätze im Jahr 2022 (Herr Kühlwetter, CDU-
Fraktion) 

 

 
Herr Kühlwetter: 

Müssen die Eltern befürchten, dass im Jahr 2022 nicht genügend OGS-Plätze 
vorhanden sind? 

 
Antwort der Verwaltung: 
Nein, es stehen genügend OGS Plätze für das Jahr 2022 zur Verfügung.  

 
 

 
Meckenheim, den 28.01.2022 
 

 
 

Klara Manner   
Schriftführerin  
 

 



4 

 
 

Auszug aus der Niederschrift der 9. Sitzung des 

Rates der Stadt Meckenheim vom 15.12.2021 
 
 

13.4 Öffnungszeiten des Impfzentrums (Herr Nestler, BfM-
Fraktion) 

 

 
Herr Nestler:  

Kann die Verwaltung beim Rhein-Sieg-Kreis nachfragen, ob die Öffnungszeiten 
des Impfzentrums dahingehend angepasst werden können, dass zumindest ein 

Tag länger geöffnet ist. 
 
Antwort der Verwaltung: 

Samstags ist das Impfzentrum von 12-18 Uhr geöffnet. Dann besteht auch die 
Möglichkeit für Berufstätige und Schüler*innen sich dort impfen zu lassen.  

 
 
 

Meckenheim, den 28.01.2022 
 

 
 
Klara Manner   

Schriftführerin  
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Auszug aus der Niederschrift der 9. Sitzung des 

Rates der Stadt Meckenheim vom 15.12.2021 
 
 

13.5 Aufzüge am Bahnhof (Herr Nestler, BfM-Fraktion)  

 
Herr Nestler: 
Seit über anderthalb Jahren funktionieren die Aufzüge am Bahnhof Industriepark 

nicht ordnungsgemäß. Kann die Verwaltung mehr tun, damit dieses Problem 
behoben wird? 

 
Antwort der Verwaltung: 
Der Kontakt zur Deutschen Bahn wurde schon öfters aufgenommen. Leider bisher 

vergeblich. Zuletzt wurde auch der Besteller des Bahnverkehrs, der Nahverkehr 
Rheinland, kontaktiert. Dort wurde der Verwaltung zugesagt, dass man Aushänge 

zur Information der Bevölkerung zum Defekt der Aufzüge an den Bahnhöfen 
anbringen wolle. Die Umsetzung wird nochmal erbeten.  
 

 
 

Meckenheim, den 28.01.2022 
 
 

 
Klara Manner   

Schriftführerin  
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Auszug aus der Niederschrift der 9. Sitzung des 

Rates der Stadt Meckenheim vom 15.12.2021 
 
 

13.6 Stromerzeuger für die Freiwillige Feuerwehr (Herr Pohl, 
SPD-Fraktion) 

 

 
Herr Pohl: 

Wird der Stromerzeuger, der für die Feuerwehr angeschafft wird, fest im 
Feuerwehrgerätehaus eingebaut? 

 
Antwort der Verwaltung: 
Ja, der Stromerzeuger wird dort fest eingebaut. Er dient dazu, dass die dortige 

Einsatzzentrale stets mit Strom versorgt ist. 
 

 
 
Meckenheim, den 28.01.2022 

 
 

 
Klara Manner   
Schriftführerin  
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Auszug aus der Niederschrift der 9. Sitzung des 

Rates der Stadt Meckenheim vom 15.12.2021 
 
 

13.7 Einwendungen gegen Niederschriften (Herr Pohl, SPD-
Fraktion) 

 

 
Herr Pohl: 

Nachdem ein Bürger eine Ergänzung zur Niederschrift der letzten Ratssitzung 
eingebracht hat, ist unklar, ob nur Rats- und Ausschussmitglieder Einwendungen 

gegen Niederschriften einreichen dürfen?  
 
Antwort der Verwaltung: 

Das ist korrekt, nur diese dürfen Einwendungen erheben. Dennoch wurde der 
Wunsch des Bürgers berücksichtigt und sein Schreiben im 

Ratsinformationssystem hochgeladen.  
 
Meckenheim, den 28.01.2022 

 
 

 
Klara Manner   
Schriftführerin  
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Auszug aus der Niederschrift der 9. Sitzung des 

Rates der Stadt Meckenheim vom 15.12.2021 
 
 

13.8 Glassammelstelle am Neuen Markt (Herr Brauckmann, 
FDP-Fraktion) 

 

 
Herr Brauckmann: 

Im laufenden Haushalt sind Finanzmittel zur Instandsetzung der 
Glassammelstelle am Neuen Markt eingebracht worden. Wird diese noch 

angegangen? 
 
Antwort der Verwaltung: 

Es wurden schon Angebote eingeholt, die aber zusammen mit der RSAG noch 
technisch verifiziert werden müssen. Mangels Personalkapazitäten ist das noch 

nicht erfolgt. Im nächsten Jahr wird diese Maßnahme wieder aufgenommen. 
 
 

 
Meckenheim, den 28.01.2022 

 
 
 

Klara Manner   
Schriftführerin  
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